

# SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

## La maladie du baiser: une pathologie bénigne mais gênante

Prissilia M. MOUITY  
Libreville/Gabon

UN baiser peut être nuisible à la santé lorsqu'il est porteur du virus d'Epstein-Barr. Il s'agit d'un virus qui se transmet essentiellement par la salive (projection lors de la toux par exemple). On comprend alors qu'en dehors du coronavirus, il y a bien d'autres maladies infectieuses transmissibles via la salive. C'est le cas notamment de la mononucléose, encore appelée la maladie du baiser.

Cette pathologie infectieuse est très courante bien que méconnue. Elle affecte aussi bien les adultes que les enfants. Bien que bénigne, elle se caractérise par une grande gêne, des rhinites et bien d'autres signes cliniques. "La maladie du baiser chez l'enfant est recon-

naissable grâce à des symptômes moins marqués. L'enfant peut présenter un épisode fébrile, une altération importante de l'état général (grande fatigue, perte d'appétit), angine très douloureuse avec des difficultés à avaler (dysphagie), rougeur au niveau de la gorge. Sans oublier la présence de nombreux ganglions gonflés et douloureux au niveau du cou, etc.", a indiqué Dr Rodrigue Ntoutoume, pédiatre au Centre hospitalier universitaire de Libreville (CHUL).

Même si la maladie du baiser s'accompagne de nombreux signes, il est quand même difficile de poser son diagnostic. Dans le cas spécifique du Gabon, les hôpitaux et laboratoires ne disposent pas du matériel adéquat au dépistage de cette pathologie. C'est d'ailleurs la grande problématique à laquelle sont

confrontés les spécialistes de santé face aux cas de suspicion de cette infection.

"Nous ne posons pas ce diagnostic parce que les examens coûtent cher et les assurances ne les prennent pas en charge. Pour diagnostiquer cette maladie, il faut faire des sérologies d'Epstein-Barr Virus (EBV) qu'on expédie en France. Seuls les parents qui disposent des moyens parviennent à réaliser cet examen", a poursuivi Dr Ntoutoume.



Photo: DR

La mononucléose se transmet par la salive et se manifeste par des angines, fièvre...

## Voler dans les airs: 19 enfants s'y essaient grâce aux EFG



Photo: DR

Avec un paramoteur, les enfants des associations «Arc-en-ciel» et «Espoir» ont volé dans les airs.

Frédéric Serge LONG  
Libreville/Gabon

GRÂCE aux Éléments français au Gabon (EFG), 19 jeunes pensionnaires des associations "Arc-en-ciel" et "Espoir", vouées à l'encadrement et à l'hébergement des enfants de la rue, en rupture avec la loi ou en difficulté sociale, ont vécu tout récemment l'expérience des airs.

En effet, ils ont pris, chacun à tour de rôle, un envol en paramoteur à plusieurs mètres au-dessus du sol. Et c'est le club sportif et artistique (CSA) des EFG qui leur a offert ce baptême de l'air.

À l'issue de cette activité, qui restera gravée dans leur mémoire, les jeunes bénéficiaires ont remercié chaudement les pilotes et les organisateurs de cette découverte récréative.

MINISTÈRE DU PÉTROLE, DU GAZ ET DES MINES  
SECRETARIAT GÉNÉRAL  
DIRECTION GÉNÉRALE DES HYDROCARBURES  
N° 000475 /MPGM/SG/DGH



### Communiqué de presse du Ministre du Pétrole, du Gaz et des Mines sur le 12<sup>ème</sup> Appel d'Offres.

En date du 23 avril 2020, l'Etat Gabonais a reporté *sine die* la date de clôture de la soumission des offres pour la participation au 12<sup>ème</sup> Appel d'Offres pour l'attribution de 35 blocs pétroliers de son bassin sédimentaire, en raison de la pandémie de la COVID-19.

Au regard de l'évolution des conditions sanitaires vers une reprise normale des activités, j'informe l'ensemble des sociétés pétrolières nationales et internationales que la nouvelle date de clôture de la soumission des offres est fixée au 30 juin 2021.

A cet effet, j'invite les sociétés pétrolières intéressées par l'acquisition de blocs pétroliers identifiés dans le cadre du 12<sup>ème</sup> Appel d'Offres à bien vouloir soumettre leurs offres suivant les modalités définies sur le site web dédié : [www.gabon12thround.com](http://www.gabon12thround.com).

Fait à Libreville, le 12 MAI 2021

Le Ministre du Pétrole, du Gaz et des Mines

  
Vincent de Paul MASSASSA

Ministère du Pétrole, du Gaz et des Mines,  
Immeuble du 2 Décembre, Boulevard Triomphal Omar BONGO ONDIMBA  
B.P. 576 Libreville.